

# 25年道内病床削減推計

# 住宅医療 政府の義務

道が24日公表した2021年時点における医療施設による病床数の推計は、道内全体で12.9%減、北海道檜山では45.9%減となり、人口減少率に鑑みるとかからなり地域によって厳しい状況になった。政府は医療費抑制を目的に、入院からの自己紹介看護施設での治療への転換を促すが、受け皿確保のめどは立っていない。地域医療の先細りを不実視する声が出ていた。

(報道セレクター 佐藤陽介、坂本有香) = 1面参考

人口滅地域に敵し

「北進道の地域の実情に  
合せて、これらの沿線  
に」。眞鶴幹事会が発表した  
24日の眞鶴合意書を基に議論

政府は「一般」と「療養」に分けていた病床を、機能別に①救命救急や集中治療の「高度急性期」②次いで緊急性の高い「急性期」③りへじりゆを復帰に向かう「回復期」④現在の療養病床に当たる「慢性期」に分類して再編する方針。道内の現状に当てはみると全体の半分が「急性期」で、高齢化で二一、二が高まる「回復期」が不足している。政府は屬りを是正するため、25年時点で機能別の収容数を盛り込んだ全体の数を減らす地域医療構想の策定を都道府県に求めている。

会の専門委員会では政府主導の削減方針に疑問の声が上がり、地域の景観に配慮するためとの反対の声が上がった。

道によるび推計は「面塊の世代」が5歳以上となる25年時点の人口推計や現時点での診療実績を示すレポート(診療報酬明細書)から算り出した「必要数」。一方で日本の問題もある。古株は10年後で50兆円を超えるといわれる医療費の上積を意欲として、病床が余る傾向にあるが、必要な人院が増えて医療費がかかる」と、医療

今後は道内21の2次医療圏  
レベルに調整会議を開き、各  
医療機関に自立的な削減や  
転換を求める。大幅減となる  
医療圏では、利便性低下  
やさらなる人口減少への懸  
念が広がりかねないが、道  
は「基本は必要な件には  
めてほしい」(保健福祉部)  
と強調する。

数減に向けた地域医療構  
造の策定を都道府県に求め  
る。病床の機能別では  
重症患者向けの「急性期」  
に偏り、高齢化で要素が変  
まる「回復期」が足りな  
構成も是正したいと考えた。  
推計は「療養病床」の高  
齢者らを自宅や介護施設に  
移すところが前提だが、在学

道内の医師・歯科医師ら 医や訪問看護師、入所や通

所ができる介護施設がない旨  
勢の充実についても議論が  
進んでいない。環境整備で  
のは本腰なく都市部に限る  
れ、ただでさえ介護の担い  
手が不足する地域でのサー  
ビス拡充はハードルが高  
く、「介護難民」や「老若  
介護」が増える恐れがある  
道高齢者向け住宅事業者  
協会の奥田龍人会長は「道  
内は高い回居率が低く、  
交通の便が悪いなどの理由  
で入院せざるを得ないケー  
スもある」と語る。

病床削減は病院の経営に  
直結するだけに、病院側の  
抵抗が予想される。国は診  
療報酬の改定や補助金の配  
分によって説得する考え方。  
医療法改正により、協議が  
まちまちなだけではなく都府直  
知事が民間病院に「要請」  
するところがこれまでのとくに  
つたが、強制力はない。

このため、道や市町村の  
官公署病院が病床減を背負  
う展開が予想される。道中  
の市立病院事務局長は「直  
つ先に手を付けられるの  
は、われわれだ」と語って  
いる。